

# EL DEFENSOR DE CORDOBA

GONDOMAR 7. BAJO

DIARIO LIBERAL-CONSERVADOR

TELÉFONO. 70

Año VI

Miércoles 5 de Octubre de 1904

Núm. 1.500

## Políticas y parlamentarias

Cree el ministro de la Gobernación que el proyecto de reforma del procedimiento electoral será el primero de los que se pongan á discusión en el Congreso, pudiéndose verificar las elecciones de diputados provinciales, con arreglo á la nueva ley, en el mes de Junio del año próximo.

Según ha manifestado ayer tarde el señor Villaverde, en la entrevista que tuvo con el presidente del Consejo éste le anunció que en una de las próximas sesiones del Congreso el Gobierno reproducirá ante las Cortes los proyectos sobre mejora del cambio y saneamiento de la moneda.

El señor Villaverde estuvo el sábado en casa del presidente del Consejo, en ocasión de hallarse el señor Maura en el Colegio de Chamartín, visitando á un hijo suyo. La visita no tenía otro objeto que explicar al jefe del Gobierno las causas de carácter particular que le impedían asistir á la reunión de las mayorías, y que, por no poderlo hacer entonces, hubo de manifestarle ayer en la afectuosa entrevista que tuvieron en el Congreso, y que destruye todos los comentarios que se han hecho con motivo de no haber asistido á la reunión el señor Villaverde.

Los amigos del señor Moret han entrado en un periodo tal de actividad, que, lejos de demostrar deseos de sumarse á los demás liberales, representa más bien un alarde de sus fuerzas con objeto de mostrarse capacitados

por sí solos para ocupar el Poder.

Han conseguido un puesto en la Comisión de Actas elegida anteayer, pues en ella el señor López Muñoz sustituirá al duque de Lerma, y quieren tener un representante en cada una de las Comisiones permanentes que han de elegirse.

## COPOS DE NIEVE

XXXIII

No puede ser, Señor. Inútilmente contra la fe del corazón batallo; has grabado en él muy fuertemente para que pueda nunca oscurecerla; Tú, en tu saber eterno é incomprendible, ya ves que sufro mucho aun cuando callo: sin un milagro tuyo ¿es imposible que deje de quererla!

XXXIV

Se mi misión, la cumplo, la comprendo y por eso la canto: es la espantosa de purgar, viviendo, el negro crimen de quererla tanto.

XXXV

Voy por la vida á ciegas totalmente; la oscuridad del mundo me acompaña, y otra mayor aún, la llevo dentro; la oscuridad del alma.

XXXVI

Me duele aquí: me mata lentamente; es un puñal candente que el corazón por loco me atraviesa; tú le has clavado en él barbaicamente, y ni te importa de ello ni te pesa.

La compasión pretende consolarme, y huyo de su consuelo; quiero sufrir yo sólo y yo acabarme, como tu gusto es, como es tu anhelo. Opuesto es de entrambos el camino: la víctima yo soy, tú el asesino.

Tú golpe fué seguro; tu crueldad extremada; para igualar con ella mi locura solo sabré sufrir, sin decir nada; en mi papel de muerte y de amargura, digno seré de tí: yo te lo juro.

XXXVII

Amé, porque el vacío mi corazón mataba de amargura, mataba de quebranto; hoy ya se, á pesar mio, que fué mi amor no más que una locura; más que el vacío mata el desencanto.

XXXVIII

La adoro desde niño, y sólo se cantar lo que le afecta; no me dejéis soñar con su cariño, y no seré poeta.

XXXIX

Sospechas en amor son siempre celos y aun cuando calle la pasión que guarda, una mujer que diga que sospecha está diciendo que ama.

XL

Comparo una pasión con una estrella, que en las tinieblas de la noche umbría es más pura y más bella

cuanto más densos son los nubarrones que asedian su fulgor en lucha vani; porque en las noches de la vida humana son nubes el dolor y la agonía y estrellas de esas nubes las pasiones.

LUDEMARO.

## Información militar

EN CORDOBA

Destinos

Ha sido destinado al regimiento lanceros de Sagunto el capitán don Juan Villaverde Gómez y el de Sagunto don Cesáreo Cadenas Zapirain, pasa al de cazadores de Tenerife.

## Servicio de la plaza para mañana

Guardia del principal y cárcel regimiento infantería de la Reina.—Vigilancia los cuerpos de la guarnición.—Hospital y provisiones, Reina sexto capitán.—El Capitán mayor de plaza, Rafael Mora.

## Revista Económica

Productos de Fernando Poo

Haciendo una justísima excepción del criterio general, la expresada potencia sostiene que debe concederse franquicia á los productos naturales de Fernando Poo y posesiones españolas de Africa, puesto que se trata de productos de territorios españoles muy necesitados de protección.

El cacao de la isla pagaba antes 45 pesetas, los 100 kilos, y desde el año 1900 satisface 90; y si en otro tiempo pudo soportar tales derechos, era porque se vendía á 3,50 el kilo, mientras hoy se vende á 2,50 lo cual impide pueda ser cubiertos los gastos de produc

ción y coloca á esta en situación precaria. Tal es también la opinión del comercio de Almería, añadiendo que conviene cambiar el régimen militar de nuestras plazas del Norte de Africa por otro, que las convirtiese en depósitos naturales para el cambio de productos con los de Marruecos, sin desatender, por ello, las necesidades de la defensa militar.

## NUESTROS PAISANOS

La señora Colombini

Dice *La Monarquía* de Cádiz de ayer. "Hermosísima estaba la señora Colombini: hizo una *Carmen* deliciosa; era la auténtica sevillana, llevando con la inimitable gracia de la mujer andaluza la mantilla y las flores en la cabeza.

Este papel encaja perfectamente dentro de las excelentes condiciones artísticas de tan distinguida cantante.

La bellísima habanera del primer acto, valió á la señora Colombini nutridos aplausos y la escena de la seducción resultó admirable, explicándose perfectamente el público que don José entociera y faltara á su consigna de soldado.

En el segundo acto cuando *Carmen* quiere hacer olvidar á su amante que el deber le llama con el acento de los clarines estuvo la señora Colombini admirable, bailando con gracia andaluza la parte en que se acompaña con las castañuelas y que recuerda vagamente la música á las sevillanas.

También el hermoso dúo *Sur la montagne* fué muy aplaudido.

La escena de las cartas, llena de tristes presentimientos y augurios de muerte, del tercer acto, así como el monumental dúo del cuarto valió á la bella triple aplausos y llamadas á la escena."

## El mundo obrero

Si la cuestión social es desde cuestión moral hasta cuestión de estómago y desde cuestión política hasta cuestión religiosa, acaso y si acaso sería muy conforme á la realidad considerar la bastante en primer término como una cuestión higiénica.

¿Quién duda que la casa bien puesta, amplia, perfectamente ventilada,

armónica en sus proporciones y decorada con sencillez al par que con gusto fomenta la vida de la familia, atrayendo al obrero hacia el hogar, apartándole de goces malsanos, conservando su salud y dando pasto al espíritu, que necesita de satisfacciones como el cuerpo?

Entre las tentativas, muy repetidas afortunadamente, que se viene haciendo para higienizar la vida del trabajador, justo es que coloquemos una, poco conocida en nuestro país, porque ha comenzado apenas á ensayarse en el extranjero.

Nos referimos á las ciudades—jardines (*gardencities*) que los ingleses, muy amantes del confort como de todo cuanto puede hacer la vida agradable, han comenzado á edificar cerca de las fábricas y explotaciones industriales. Mr. Ebenezer Howard, entusiasta promotor de la institución, dice que la *gardencity* del porvenir, será una ciudad de forma circular que comprenda, yendo del centro á la periferia, los edificios públicos, las casas destinadas á habitación, los comercios, las fábricas y los campos.

Cada serie de construcciones estará separada por parques ó jardines en forma de círculos concéntricos.

La ciudad aparecerá rodeada por campos y bosques, pertenecientes á la municipalidad, en los cuales no se podrá edificar. Para impedir el aumento excesivo de la población, se prohibirá que habite en ella más de 30.000 personas, y para hacer imposible el alto precio de los alquileres no habrá más propietario que el municipio.

El mismo M. Howard, predicando con el ejemplo, ha fundado una Sociedad anónima, con capital de 7.500.000 francos, dividido en acciones de 125 y de 25 francos, para crear y explotar una *garden city* que ha comenzado á construir entre Hitchin y Cambridge, á 59 kilómetros de Londres; pero no hay necesidad de esperar á que esté terminada para pronunciarse acerca de la eficacia de la cosa, porque existe ya dos ejemplares que, aunque en pequeño, puede decirse muestran en vivo todas las ventajas de la modernísima urbanización del trabajador, Port-Sunlight y Letchworth. De la primera vamos á hablar acudiendo, entre otras fuentes de la información, á la excelente memoria que después de haberla

20 JOSEFA VIDAL DE LEIVA

lo cual tomó afición al estudio y se hizo dueña en poco tiempo de una sólida ilustración.

Pero la educación se quedó á un lado, porque Catalina no tenía carácter para reprender y don Pascual sentía por su hija tal debilidad, que era incapaz de contrariarla en lo más mínimo.

Así es que aquel corazoncito, grande, hermoso y bueno, estaba sin pulir, sin domar, sin conocer freno de ninguna clase.

Y en aquel cerebro, precozmente desarrollado, había quedado, empero, un fondo de niña, un rascón oscuro, que no sabía pensar, ó, mejor dicho, que pensaba sin definir sus pensamientos; sin analizarlos, sin pesarlos en la balanza del buen criterio; como aquel corazón sentía, sin avasallar sus sentimientos, encaminándolos á un fin provechoso y laudable.

Celia era buena, porque sí; porque le salía de dentro; no porque nadie hubiera tratado de guiarla, ni hacerle ver cuál es el camino más recto que se debe seguir en el mundo.

LAS TRAVESURAS DE CELIA 21

Para ella el bullicio lo compendiaría todo; no sabía tomar nada por lo serio y las cosas más trascendentales las trataba con una encantadora volubilidad.

Parecía una mariposa: siempre revoloteando de aquí para allá, sin detenerse en ninguna parte, creyendo que el mundo no se había hecho más que para gozar y disfrutar de sus encantos.

Y ésta fué la mujer que cautivó el corazón de don José Paladini.

Ella ocupaba el principal izquierdo; Paladini vivía en el primero, derecha. Esta coincidencia ponía los balcones del uno frente á los del otro y podían comunicarse fácilmente por el patio grande de la casa.

La primera vez que el italiano vió á Celia, fué en un balcón de ese mismo patio, donde estaba entretenida en un manejo que la divertía mucho, á juzgar por la risita contenida que se escapaba de sus labios.

Amarrada á una cuerda fina tenía una tohalla que descansaba sobre las baldosas del patio.

24 JOSEFA VIDAL DE LEIVA

sa ingenuidad, su voz melodiosa y su porte todo, elegante y gentil, lo habían cautivado al primer golpe de vista y habían revolucionado su corazón y su cerebro.

—¡Señorita! Dijo de pronto, con voz poco segura. He tenido mucho honor en conocerla y me veré altamente favorecido con que su señor padre acepte mi amistad. Si no le fuese enojoso, esta misma tarde iría á ofrecerle mis respetos.

—Puede usted venir cuando guste. Contestó Celia con mucha amabilidad. Papá agradecerá su visita y tendrá el placer de ofrecerle su casa.

—Entonces hasta la tarde, señorita; he tenido mucho gusto en conocerla. Balbuceó don José sumamente emocionado y después de saludar á su vecina, cerró el balcón y fué á echarse en una butaca, lanzando un suspiro que se tradujo en un resplido terrible.

Su cabeza le daba vueltas y sentía las pulsaciones de su corazón mucho más violentas y continuadas que nunca.

III

Celia, ya lo hemos dicho, era hermosa.

Más que hermosa era bonita.

Porque no lucía en ella esa perfección de formas, esa morbidez plástica, que caracteriza á las verdaderas hermosuras sin tacha. Su cuerpo parecía el de una niña por lo delicado y sutil; apenas se iniciaban en ella las curvas femeninas, bien trazadas, sin embargo, como bosquejadas por una mano hábil y artista.

Su talle tenía una gallarda flexibilidad, semejante á las palmeras de Egipto. Sus piés extremadamente pequeños, al igual de sus manos, primorosamente cuidadas, blancas y finas, con unos dedos puntiagudos y las uñas conrosaditas como rosas tempranas.

visitado, escribió, por encargo del Museo Social, fundado y dotado por el filántropo conde de Chambrun, M. Benoit Levy.

Port-Sunlight es propiedad de la casa Dever Brothers, dedicada a la fabricación de jabones, cerca de Liverpool, y sus habitantes son todos obreros y empleados de aquella, en número de 3.000. El autor de la monografía aludida describe del modo siguiente la impresión que le causó la ciudad: "Viernes 7 de Agosto, a las siete de la tarde. A la puesta del sol, y en una curva del camino de hierro, aparece Port-Sunlight. Es preciso haber viajado bastante por Inglaterra y haber visitado los pueblos industriales para expresar la sorpresa que os causa la súbita aparición de Port-Sunlight. Os parece que salís de las ciudades del diablo y que entráis de repente en los jardines de Edén. No podéis menos de ceder al encanto de la impresión de hermosura y de perfecta armonía, que os subyuga después de haber visto tantas cosas feas y miserables."

Ya dentro de la ciudad, adviértese con satisfacción que las fábricas no se sabría que existen si no se columbrara a lo lejos la alta chimenea. Está, pues, el poblado libre de los ruidos, de la atmósfera malsana, de los peligros que la proximidad de esos establecimientos trae consigo necesariamente.

Las calles tienen todas el hermoso aspecto que producen los jardines instalados delante de las casas, con una anchura de seis ó siete metros, lo cual, unido a la de aquellas, que no baja de diez metros, y a los cuatro de las aceras de cada lado, proporciona gran comodidad a los transeúntes y abundante dirección y luz a chorros a los habitantes.

Los barrios están formados por 60 ó 70 casas, separadas en grupos de 8, que rodean una vasta extensión de huertas (*allotment arden*), cuya superficie es igual a las tres quintas partes del total de la barriada.

En el piso bajo están instaladas las cocinas, la sala de baño y un pequeño salón. Inmediato a la despensa se encuentra un pasillo ó corredor, para tender ropa y depositar trastos.

*Buylla.*

### Instituto General y Técnico de Córdoba

Observaciones meteorológicas verificadas en el día de hoy

EN VEINTICUATRO HORAS

Temperatura máxima al sol y al aire libre. . . . .	26 40
Id. id. a la sombra. . . . .	22 80
Id. mínima. . . . .	13 40
Id. media. . . . .	18 20
Oscilación. . . . .	9 40
Agua de lluvia en milímetros. . . . .	3 00
Id. evaporada en id. . . . .	2 40

### OBSERVACIONES A LAS 9 DE LA MAÑANA

Altura barométrica en mm. a 0° y al nivel del mar. . . . .	763 70
Temperatura a la sombra. . . . .	21 00
Id. de termómetro humedecido. . . . .	16 60
Tensión del vapor. . . . .	11 39
Humedad relativa. . . . .	61 60
Estado del cielo. . . . .	Despejado
Dirección del viento. . . . .	E.
Fuerza. . . . .	Flojo
Velocidad. . . . .	00 00

### REVISTA AGRÍCOLA

Espíritu rural

Sin entusiasmo agrícola, el propietario se incapacita para cuanto excede de lo vulgar y rastrero; solo cuando lo siente prescinde en su conducta de todo mezquino interés, y los sacrificios, si es preciso, al triunfo de la ciencia; solo cuando caldea su ser, palpita en el alma con irresistible impulso la aspiración a empresas extraordinarias por lo nuevas ó por lo grandes; y que no por referirse al cultivo agrario, se puede en justicia dejar de llamar heroicas. Heroicas son, sí, las empresas sugeridas por el entusiasmo agrícola, cuyo fin principal es abrir inagotables veneros de producción en beneficio de la humanidad, y para cuya ejecución se invierten capitales sobre capitales y se hacen sacrificios y más sacrificios.

Ante ellos no se retrocede. En lucha con la naturaleza el héroe, lo importante para él es vencer su rebelde esterilidad, y a fuerza de abnegación adelantarse un paso más en la senda del progreso.

Verdadera heroína de la milicia agrícola es la Condesa de Sutherland. El condado de este nombre, de trescientas mil hectáreas de extensión, estaba poblado por quince mil habitantes, los cuales vivían de la manera más miserable.

La Condesa, entusiasta por el buen cultivo, formó el proyecto de cambiar la faz de sus dominios, sin tener en cuenta los gastos que esto podía ocasionarle. Arrojó más de tres mil familias de las casas en que había nacido, y éstas, después de ser desocupadas, fueron quemadas y arrastradas. Al propio tiempo abrió canteras, explotó minas y construyó edificios cómodos en los sitios más amenos de la orilla del mar, para albergar a los antiguos colonos, y por último, para importar abonos y extraer los productos, construyó el puerto de Helmsdale.

Mr. Mactier, entusiasta también por el buen cultivo, es otro héroe agrícola. En el condado de Aberdeen había una hacienda de nueve mil hectáreas, casi inculca. La compró el Duque de Gordon, su dueño, por tres millones de pesetas. El suelo estaba crizado de rocas graníticas, y era casi estéril.

El nuevo propietario proyectó hacer una comarca productiva y deliciosa, y al efecto saneó unas tierras por medio

del drenaje, estableció en otras el regadío, disgregó peñascos a fuerza de barrenos, cubrió el suelo de abonos naturales y artificiales y construyó preciosas granjas.

El gasto total que tuvo que hacer para tal maravilla, ascendió a cerca de veinte millones de pesetas. ¿Qué importa? Mr. Mactier logró su intento: probar que con buena voluntad, capital é inteligencia, no hay terreno por árido que parezca, del cual no se pueden obtener abundantes cosechas.

### Sección Comercial

#### MERCADO DE CORDOBA

	Reales
Aceite. . . . .	de 35 á 36 arr.
Trigo duro. . . . .	de 47 á 50 fan.
Id. blanquillo. . . . .	de 48 á 50
Cebada. . . . .	de 31 á 31 1/2
Habas de aguaduz. . . . .	á 32
Id. castellanas. . . . .	á 49
Id. cochineras. . . . .	á 49 1/2
Alpiste. . . . .	á 80
Garbanzos tiernos. . . . .	de 140 á 190
Id. duros. . . . .	á 85
Yeros. . . . .	á 00
Escaña. . . . .	á 24
Harina blanca extra. . . . .	á 19
Id. corriente. . . . .	á 18 1/2
Id. recia asemolada. . . . .	á 17 y 1/2
Id. superior. . . . .	á 17 y 1/4
Id. corriente. . . . .	á 16 y 3/4
Id. tercera. . . . .	á 13 y 1/2
Salvados cabezuelo candéal. . . . .	á 15
Id. hoja. . . . .	á 7
Id. cabezuelo recio. . . . .	á 13
d. hoja recio. . . . .	á 6
Maiz. . . . .	de 42 á 43

Telegrama del Colegio de Corredores de Comercio. Madrid 4

#### Fondos públicos

4 por 100 Interior. . . . .	77 15
5 por 100 Amortizable. . . . .	97 95
Banco de España. . . . .	481 00
Comp.ª Arrendataria Tabacos. . . . .	419 00

Cambios sobre el extranjero

Cheque vista París. . . . .	36 60
Id. Londres. . . . .	34 32
Oro Alfonsino. . . . .	36 00
Id. antiguo. . . . .	37 00
Id. Isabelino. . . . .	39 00

#### Valores locales

Sociedad Minera-Cordobesa de Sierra Alamilla (Almería). . . . .	100 00
Idem de la Vega de Armijo. . . . .	000 00
Empresa de Mercados, serie A. . . . .	100 00
Id. serie B 6 por 100 privileg. . . . .	100 00
Empresa de Aguas Potables. . . . .	72 00
Acciones de la Plaza de Toros. . . . .	176 00
Id. del Círculo de la Amistad. . . . .	200 00
Sociedad Eléctrica de Casillas. . . . .	100 00

### GITANAS...

Te he visto solo una vez, una vez desde aquel día y pensé al verte con otro: ¡¡parece como mentira!..

Yo ya no sirvo pa ná; las penas minan mi cuerpo. No voy como Dios me hizo, sino como tú me has hecho...

¡Guitarrico de mi vida! Ya se soltaron tus cuerdas al mirar la pama mía.

Juré nunca más quererte ¡mira tú qué juramento! y cuando intenté olvidarte, ¡me ajogaba el sentimiento!

Me han dicho que el que maldice se juega su salvación; ¡al menos tengo el consuelo que no ha de salvarte Dios!..

*Pánfilo de Villaboba*

### Crónica Provincial

#### DE PEDROCHE

##### Fiesta religiosa

Se ha celebrado la función religiosa que le dedican anualmente los cofrades, a Nuestra Señora del Rosario, sin variación en nada con referencia a otros años, y siendo mucha la fé que profesa a este pueblo a nuestra excelsa Madre; no ha habido que lamentar incidente alguno.

##### El descanso dominical

Por miras particulares, no ha principiado a regir en esta, la ley del descanso dominical. No aplauso ni censura, por lo cual dejo a elección de mis lectores la solución.

##### Comercial

El precio de los cereales es el siguiente: Trigo recio á 49 reales fanega; idem blanquillo á 46; Cebada añeja á 34; idem fresca 32; Garbanzos añejos 160; idem frescos á 140; Garbanzos blandos á 200; Habas á 44; Centeno 40; Lentejas á 32; Avena á 28; Patatas á 6 reales arroba Aceite á 38. Se ha concluido la bendición y se é cotizado la uva á muy bajo precio por la abundancia que ha habido, se espera buena cosecha de aceituna.

*El corresponsal.*

#### DE OTROS PUEBLOS

##### Reclamado

La guardia civil del puesto de Villanueva de Córdoba ha detenido a José Lopez y López, reclamado por el juzgado de Instrucción del partido de Almodóvar del campo a cuya disposición ha sido puesto.

##### Cazería

El día 1.º, se verificó la inauguración

del coto «Los Naranjos», propiedad del señor Marqués de Campo de Aras. En tres cotos se recobieron 403 conejos y algunas perdices.

### Crónica Local

#### El señor Silvela

Nuestro ilustre amigo don Francisco Silvela, ha llegado a Córdoba esta mañana en el coche salón de la compañía de M. Z. y A. acompañado de su digna esposa doña Amalia Loring y del jefe del consejo provincial del partido conservador don Eduardo Alvarez de los Angeles.

A su debido tiempo anunciamos esta llegada en el periódico, esto es, cuando el señor Silvela lo hizo presente en la anterior semana al señor Alvarez de los Angeles, y teniendo en cuenta lo intempestivo de la hora no publicamos ayer citación para nuestros amigos.

Anoche a las diez recibimos un telegrama confirmando la salida de Madrid y las pocas personas que de él tuvieron noticias acudieron esta mañana a la estación a ofrecer sus respetos al eminente juris consulto. Entre ellas vimos al gobernador civil señor Moyano; Presidente de la Diputación señor Algaba, alcalde interino don Rafael Jiménez Amigo, el diputado provincial don Manuel González Lopez, el concejal don José Sanchez Muñoz, los hijos del señor Alvarez don Enrique Alvarez y don Manuel Lama, el director de Crónicas señor Gamboa don Alfredo Sanchez, el propietario del establecimiento hidro-mineral de Peñas Blancas, Sta. Elisa y otras distinguidas personas que no recordamos en este instante.

El señor Silvela continuó en el expreso su viaje a Málaga y no a Villaharta, como ha dicho nuestro apreciable colega el *Diario*, por una mala interpretación ó quizás debido a los informes que en esta se tenían ayer.

La causa de esta variación en el itinerario se debe a haber recibido ayer a las cuatro de la tarde un telegrama de Málaga participándole que su sobrina la distinguida señorita Pilar Heredia se encontraba gravemente enferma. Así hubo de participárselo esta mañana el señor Silvela a nuestro director con quien estuvo conversando buen rato.

El señor Silvela le hizo presente que su estancia en Málaga no puede prolongarse mucho y espera regresar mañana ó pasado en el correo.

En este caso quedará en la estación de Cercadilla para continuar su viaje por la línea de Balmeza a Peñas Blancas de Villaharta. Le acompañará en este viaje nuestro respetable amigo don Eduardo Alvarez de los Angeles.

El señor Silvela recibió esta mañana en la estación de ferrocarriles un telegrama de Málaga dándole cuenta del curso de la enfermedad de su sobrina. Su contenido no era alarmante.

A ser posible daremos cuenta del día que efectúe su regreso de Málaga.

Su cabeza, bien hecha como todo su cuerpo, estaba adornada por un pelo castaño claro que caía sobre su frente con estadiado desorden, tan estadiado como artístico; sus ojos oscuros, bastante grandes, muy movibles y picarescos, circundados de hermosas pestañas negras, que proyectaban en ellos una sombra suave, dándoles á veces un cierto carácter melancólico, ligerísimamente melancólico, que triplicaba su belleza.

Su nariz fina, su boca pequeña, sus dientes de muñeca, sus labios siempre rizados por una sonrisa, mitad malicia, mitad bondad.

Su cutis sonrosado y transparente y el conjunto de su fisonomía muy bello, muy agradable y muy simpático.

Tal era Celia en cuanto al físico.

En cuanto a la parte moral era algo muy parecido con el exterior: una chiquilla; una niña aturdida y traviesa, en lo cual influía tanto el instinto como los mimos; pero con un corazón excelente, incapaz de hacer daño á nadie

inclinó profundamente y le dijo con la mayor cortesía:

—Muy buenos días, señorita. Doy gracias á la casualidad por haberme traído á este balcón desde donde me he permitido admirar sus encantos y gozar con su admirable destreza en dejar corridos á ocultos han pasado por aquí.

—Muchas gracias, caballero, contestó Celia afectuosamente. Es usted demasiado amable.

Paladini volvió á inclinarse y prosiguió:

—¿Usted debe de ser muy alegre, verdad?

—Muy alegre; contestó la joven sonriendo y meneando graciosamente su preciosa cabecita. Papá me llama aturdida; pero después de todo, ¿para qué estamos en el mundo, sino para disfrutar?

Celia volvió de nuevo á dejar su mirada vagar por el espacio y Paladini se quedó unos segundos contemplándola, verdaderamente embebecido.

La franqueza de la joven, su gracio-

Era el medio día y á esas horas solía haber bastante movimiento de gente que salía y entraba por la escalera interior.

Casi todo el que pasaba, reparaba en la tohalla y le echaba mano, sin fijarse en la cuerda; pero Celia tiraba de ella con prontitud y el que se había inclinado, se quedaba con tres cuartas de narices...

Entonces ella, sin soltar la cuerda, se escondía tras los cristales rápidamente y la tohalla permanecía flotando en el espacio, hasta que el engañado se marchaba, una vez veces gruñendo, otras veces lanzando carcajadas.

Paladini estaba con la boca abierta, mirando las evoluciones de su gentil vecina y una vez que ésta, dando por terminada su faena, recogió la cuerda, lanzó un suspiro de contento y se apoyó sobre la baranda de su balcón, dejando vagar su mirada en el espacio. Don José tosó para llamar la atención de la joven hacia aquel sitio y así que sintió su mirada detenerse sobre él, se

con ánimo deliberado; más capaz de festidiar y mortificar á su mismo padre, tratándose de una broma.

Era un verdadero torbellino; siempre riendo, siempre alborotando; vehementemente y cariñosa, hasta rayar en zalamera; más algo despótica á veces por la independencia de su carácter.

Esta joven, verdadero tipo de estudio, perdió á su madre siendo muy niña.

Solo contaba entonces cuatro años.

Su padre era militar y como tenía que sufrir frecuentes traslados, juzgó más conveniente que de poner á Celia en un colegio, el tomarle un aya extranjera que la educase y la ilustrase á un tiempo.

Esta aya fué Catalina.

Desde el primer día se interesó vivamente por la niña que se le encomendaba como una joya de gran valor y le llegó á tomar un cariño realmente maternal.

Celia resultó ser muy viva de imaginación y clara de entendimiento, por

### Autoridad

Se ha hecho cargo interinamente de la alcaldía por ausencia de don José García Martínez y licencia del alcalde propietario, el segundo teniente de alcalde don Rafael Jiménez Amigo, distinguido amigo nuestro.

### Funerales

Esta mañana se han efectuado en la parroquia de San Juan y de Todos los Santos solemnes funerales en sufragio del alma de la que fué virtuosa señora doña María Catalina Barrero de Carreño.

Asistió al acto una concurrencia tan numerosa como distinguida patentizando las simpatías de que gozan en Córdoba las familias de Carreño y Pineda de las Infantas.

Presidían el fúnebre cortejo el director espiritual de la finada, el presidente de la Diputación, don Juan Mariano Algaba, el alcalde interino don Rafael Jiménez Amigo, el juez de primera instancia don Alejandro Rodríguez Silva, y en representación de la familia, don José Fernández Jiménez, don Francisco Fabro Toledano, don Fernando Pineda de las Infantas y el señor Hernández.

Las cintas del féretro, las llevaban don Antonio Ortega Benítez, don Carlos Carbonell, don Ramón Pineda de las Infantas, don Manuel Tienda, el señor Jiménez Arrebola y don Joaquín Blanco Lopez.

### De temporada

Ha marchado á pasar una corta temporada en su magnífica posesión de San Calixto (Hornachuelos), nuestro apreciable amigo don Joaquín Tienda, acompañado de su digna esposa.

### A Marmolejo

Ha marchado á tomar aquellas salubres aguas, nuestro distinguido amigo don José Lopez Serrano, de Fernán Núñez.

### Minas

Don Francisco Aragonés Pérez ha solicitado diez y ocho pertenencias de la mina de hierro y otros minerales denominada «El Desnido», del término de Belmez; don Andrés Chastel cuatro de la de hierro «La Balanzona», de la Granjuela, y don José Vacas Arévalo veinte de la de hierro y otros «El Romeral», de Montoro.

### En la Audiencia

Mañana, en la sección primera de esta Audiencia se verá la causa procedente del juzgado de Hinojosa, por lesiones, contra Ramón Ramos Expósito, que será defendido por el señor Obregón y representado por el señor Caballero.

En la sección segunda habrá dos juicios, uno seguido en el juzgado de Baena, por atentado, contra Gabriel Reyes Montes, á quien defenderá el abogado señor Molina y representará el señor Austria.

El otro instruido en el juzgado de Pozoblanco, por lesiones, contra David Encinas Muñoz que será defendido y representado por los señores Illescas y Ramirez Castuera.

Si no quiere V. estar calvo use el CÉFIRO DE ORIENTE LILLO

El que es calvo ó le cae el cabello, es porque quiere.

Véase el anuncio en cuarta plana.

### Vacantes

Están vacantes y pueden ser solicitadas por los licenciados del ejército que reúnan las condiciones reglamentarias, los destinos siguientes: peatón de Montilla á La Rambla, con el sueldo anual de 675 pesetas; administrador de Lotería de segunda clase de Aguilar, con el premio correspondiente y fianza de 2.500 pesetas; alguacil del juzgado de primera instancia de Castro del Río, con 480 pesetas de sueldo; conserje de edificios militares de Córdoba, con 0,75 pesetas de jornal diario, y cinco plazas de peón caminero de las carreteras del Estado en esta provincia, con 2 pesetas diarias cada una.

### En mal estado

Se halla el urinario de la calle Torre de San Hipólito, saliendo las aguas por dicha vía.

### Para las maniobras

Mañana de una á dos de la tarde llegará á esta procedente de Sevilla un tren militar conduciendo tropa para tomar parte en las próximas maniobras.

El mando de la fuerza lo trae el general subinspector de esta región don Ramón González Vallarino, tío de nuestro compañero en la prensa don Javier.

### Concierto

Mañana á las nueve se celebrará en el Círculo de la Amistad un concierto de guitarra por el profesor don Pablo Valencia.

### Privilegio

Mañana jueves habrá toque de ceba privilegiado por el alma de la muy ilustre señora doña María de la Salud Carreño de Pineda de las Infantas.

### Las corridas de toros

El Instituto de Reformas Sociales ha desestimado la exención que se solicitaba de la ley del descanso dominical en favor de las corridas de toros.

En su consecuencia éstas solo podrán celebrarse los días laborables.

### Mal paso

Ayer fué curada en la casa municipal de socorro una mujer que en la calle de Livia Aguilar, dió una caída causándose una herida en la cabeza.

Si no quiere V. estar calvo, use el CÉFIRO DE ORIENTE LILLO

El que es calvo ó le cae el cabello es porque quiere.

Véase el anuncio en cuarta plana.

### Agujeros

En la plaza de Colon existen varios agujeros en el sitio que ocupó la exposición, los cuales convendría fuesen tapados á fin de evitar cualquier percance que pudiera ocurrir.

### Trenes militares

Los trenes militares que han de conducir á los regimientos de Pavia y Alava, saldrán de Cáiz el 7 y el 8 de este mes, á las 19:10, para llegar á Córdoba á las 6:35.

Se harán paradas de más de una hora en Utrera y Marchena.

### Infractor

Ha sido denunciado un sujeto que dispuso fuese limpiado un pozo negro durante el día sin licencia, en su casa calle del Gran Capitán.

### A su dueño

Esta mañana fué hallado en la plaza del Salvador por la niña Dolores Flores, un billete del Banco de España que fué entregado en la oficina de la guardia municipal, donde puede ser reclamado por la persona que legítimamente le pertenezca.

### Quejas

Los vecinos de la calle de la Paja se quejan con razón del aspecto que presenta aquella vía llena de inmundicias, granzas y piedras sueltas, cuyas quejas han sido trasladadas á la Alcaldía por el guardia número 25.

### Enlace

Ayer contraieron matrimonio en la parroquia de San Andrés la bella y elegante señorita Josefa Jiménez, con el distinguido joven don Manuel Trigos. Los nuevos cónyuges marcharon á Madrid donde fijan su residencia.

Los invitados fueron obsequiados en casa de la novia con un espléndido lunch.

A los nuevos cónyuges le deseamos una larga luna de miel.

### Novillos en Ubeda

Esta tarde se ha verificado la anunciada corrida de novillos, dando poco juego el ganado que se lidió, pertenecientes á la vacada de Pellón Fueron arrastrados once caballos.

Manolete y Bienvenida, que eran los encargados de despachar á los cornúpetos cumplieron bien, ganando muchos aplausos.

Bienvenida cortó una oreja á instancia del público.

Este salió satisfecho del resultado de la corrida.

### De maniobras

Se ha recibido orden en Cádiz para que el regimiento de Alava salga para las maniobras en dirección al Carpio en tren especial á las 19 horas del día 8 del corriente.

### Tropa

Hoy ha llegado á esta el regimiento de caballería de Alfonso XII,

Los jefes y oficiales del arma de guarnición en esta obsequiarán á sus compañeros con un banquete.

El día 7 llegará el primer regimiento montado de artillería.

Si no quiere V. estar calvo use el CÉFIRO DE ORIENTE LILLO

El que es calvo ó le cae el cabello, es porque quiere.

Véase el anuncio en cuarta plana.

### Disposición

De Real orden se ha dispuesto que los individuos que no hayan cumplido la edad de treinta y cinco años antes del 30 de Noviembre próximo, tienen actividad legal para tomar parte en las oposiciones á ingreso en el cuerpo de sobrestantes.

### Es nu hecho

reconocido por la ciencia y los muchos enfermos que así lo aseguran, que para combatir la tos, ronquera, y todas las enfermedades de la boca y la garganta, no debe usarse más que las PASTILLAS BONALD por su eficacia en dichos padecimientos. De venta en todas las farmacias y en la del autor, Núñez de Arce, 17, Madrid.

### Para las señoras

Nos comunican de Madrid, que por las damas de la más alta sociedad, están siendo muy visitados los talleres de la célebre modista parisiense Mad. Concha, establecidos en la calle de Esperteros, número 8.

Recomendamos á nuestras lectoras las confecciones de la referida modista en la seguridad de que quien utilice sus servicios, vestirá con suma elegancia y economía.

## Boletín Religioso

SANTO DE MAÑANA.—San Bruno confesor y fundador.

—En la iglesia de PP. Dominicos (San Agustín) mañana sexto día de la solemne novena en honor de nuestra Señora de Rosario: á las seis y media de la tarde se expondrá Su Divina Majestad, se cantará el rosario, sermón, ejercicios y gozos y Salve con orquesta.

—En la real iglesia de San Pablo, mañana sexto día de la solemne novena que la antiquísima Hermandad del Rosario, canónicamente establecida en dicha iglesia, dedica todos los años á su Excelencia Titular. Dará principio al toque de oraciones con exposición de S. D. M. rezándose luego el santo rosario y cantándose la letanía. Después del ejercicio propio habrá sermón predicado por un R. P. de la Comunidad.

### EL MES DEL ROSARIO

Todos los días á las cinco y media de la tarde, en el monasterio de la Encarnación los ejercicios del mes del Rosario, cantándose letanía y coplas á la Santísima Virgen. Los sábados habrá Salve solemne.

—En la iglesia de San José (San Cayetano) durante todo el mes de Octubre se rezará el santo rosario durante la Misa de siete y media, á cuyo piadoso ejercicio se ha dignado conceder el Sumo Pontífice muchas indulgencias.

## J. CASANA DIEGUEZ

CIRUJANO DENTISTA

Premiado con medalla de Oro en la Exposición Regional de Córdoba de 1904

Sucesor de M. BELMONTE

En este antiguo y acreditado Gabinete se construyen toda clase de dentaduras, incluso las de aluminio, garantizando su solidez y duración.

Se hacen orificaciones, empastes y extracciones sin dolor, aplicando los mejores anestésicos conocidos hasta el día.

Gran depósito de opiatas y elixires

Calle Marqués de Boil n.º 2 (esquina á la de Gondomar).

CORDOBA

## TOMÁS MOLINA

Fotógrafo de la Real Casa y premiado con primeras medallas

Especialidad en retratos platinos. Ampliaciones al gelatino bromuro desde 10 pesetas.

Bonitos caprichos artísticos en tarjetas postales.

Retratos por todos los procedimientos, desde DOS PESETAS la media docena.

Calle Gondomar, núm. 5

## LA ABUNDANCIA TOCINERIA Y CARNICERIA

Especialidad en jamones, salchichones, chorizos de Candelario, Rioja y extremeños. Garbanzos, semillas de todas clases.

Depósito de tripas para embutidos de buey, vaca, ternera, cerdo y carnero.

JUDERIA, NUM. 24

Para pedidos, á Manuel González Hoyos, Judería, 24.

## El Telégrafo

De nuestro servicio particular

### Atentado contra el Czar

Madrid 5 (11:15)

En Odessa se ha hallado una bomba colocada en la línea férrea al pasar el tren real que conducía al czar

### Hundimiento

En New York se ha hundido la torre de una iglesia resultando numerosos heridos.

### La ley hipotecaria

En el Senado se ha dicho que aplazada la discusión de la ley hipotecaria, puesto que Sánchez Román autor del voto prestando enfermedad ha dicho que lo apoyará tarde ó nunca.

### Venta de buques

Madrid 5 (12:15)

Telegrafían de Chile que circula el rumor de que aquel gobierno venderá algunos buques de guerra á los Estados Unidos en doce millones y medio á condición de que no los venda á Rusia ni al Japón.

### Atentado

Telegrafían de Viena que el presidente del Consejo de Ministros ha encontrado debajo del coche que ocupaba, una lata llena de materias explosivas.

Ha sido un verdadero milagro que no explotara.

Se ignoran los autores del atentado.

### Los políticos

Madrid 5 (12:50)

En el Senado conferenciaron Montero, Maura y Azcárraga. El primero dijo que estaba dispuesto á discutir el Concordato cuando se conozcan los documentos.

Se afirma que la visita de Maura á Montero y Moret ha sido para consultarles sobre el convenio de Marruscos.

Dícese que esta tiene una cláusula por la que se obliga á España á ayudar á una acción común sobre Marruecos.

### El derecho de los católicos

Madrid 5 (10:10)

«El Liberal», de Bilbao y otros periódicos de la cáscara amarga vienen días ha censurando que los católicos celebran su anual peregrinación á la Virgen de Begoña.

La libertad que preconizan estos elementos que se llaman liberales, solo deben quererla para ellos y para insultar á los que como ellos no piensan.

El gobierno en previsión de sucesos lamentables como los que se registraron el año pasado ha dispuesto que las tropas de la guarnición de Bilbao se distribuyan en distintos puntos mientras la peregrinación.

En caso de que se registrasen disparos, se declarará inmediatamente el estado de sitio.

Están preparados para el primer aviso dos regimientos de infantería y uno de caballería.

### Ordenes del gobierno

Madrid 5 (13:40)

Se han comunicado á las autoridades de Bilbao las órdenes oportunas para garantizar los derechos de todos con motivo de la peregrinación á la Virgen de Begoña que se efectuará el domingo y un mitin liberal en local cerrado.

### Las tabernas

El Sr. Sanchez Guerra se ha negado resueltamente á que se abran los domingos las tabernas.

### Llegada del Rey

Madrid 5 (0:50)

Llegó el Rey procedente de las maniobras militares.

En la estación esperabanle el gobierno en pleno, todas las autoridades, numerosos senadores y diputados, bastante generales y oficiales de ejército.

Al poner pié á tierra el monarca se escucharon muchos y entusiastas vivas.

No se registró ningún incidente.—Mencheta.

Imprenta «La Verdad».—Córdoba



LA MUY ILUSTRE SEÑORA

DOÑA MARIA DE LA SALUD CARREÑO

DE PINEDA DE LAS INFANTAS

Falleció el día 27 de Septiembre de 1904

Las misas que el jueves 6 del corriente se celebren en San Hipólito, San Cayetano y San Pablo, por los Reverendos Padres de las respectivas comunidades, así como las que se apliquen en San Nicolás de la Villa desde las ocho y media en adelante por los señores sacerdotes invitados al efecto, serán aplicadas en sufragio del alma de la finada.

Su desconsolado viudo don Antonio Pineda de las Infantas, ruega á las personas piadosas la tengan presente en sus oraciones.

## Estomacalina "ALFAJEME"

De las especialidades conocidas para curar las enfermedades del Estómago e Intestinos, la única verdad que la ciencia ha comprobado sus excelentes resultados en los ensayos hechos en los hospitales de Madrid por las eminencias médicas doctores Mariani, Hergueta, Madinaveitia, Huertas, Pérez Valdés, Estevez, Montoya y otros, es el Estomacalina "Alfajeme", pudiendo comprobarlo con tomar una botella. Precio 4 pesetas botella. Conde de Romanones 8 y 10, farmacia, Madrid. En CORDOBA, principales farmacias.

### ARTES GRÁFICAS

Perfección, Rapidez y Economía

Clichés de fotograbado y de zincografía, para periódicos y revistas ilustradas.

Dibujo á la aguada y á pluma para clichés, en ventajosas condiciones de perfección, rapidez y economía.

**Precio de los clichés:** Fotograbado de línea, centímetro cuadrado, 0'05 pesetas.—Mínimo, 2 id.—Idem de mancha (directo), 0'06 id.—Mínimo, 2'50 id.—Silueta, 0'08 id.—Mínimo, 3 id.

Se responde de la calidad de los trabajos. Los trabajos se entregan dentro del cuarto día de haberse hecho el encargo, y en caso de urgencia al siguiente día. Los encargos á S. Alonso Alahija, Concepción Gerónima, 35. Madrid.

### ¿MURIÓ LA CALVICIE!! USANDO EL CÉFIRO DE ORIENTE-LILLO



Proveedor efectivo



de la Real Casa  
y  
Patente de invención  
por 20 años

Ha quedado comprobado por infinidad de eminencias médicas, que el *Céfiro de Oriente-Lillo* es el único preparado en el mundo que hace renacer y crecer el cabello, barba, bigote y cejas; impide su caída, evita las canas y cura todas las enfermedades del cuero cabelludo, como son: *Tina pelada, eczema piloso, alopecia seborrea (ca-beza grasienta), caspa, humores, etc.*, etc.

Millones de personas que han usado el *Céfiro de Oriente-Lillo* certifican y justifican sus prodigiosos resultados.

*El que es calvo ó le cae el cabello es por que quiere*, pues mediante contrato

¡ Nada se paga si no sale el cabello !

Consulta por el autor D. Heliodoro Lillo, calle de Caballeros, núms. 18, 20 y 22.—VALENCIA, de 9 á 2, y días festivos de 10 á 1. También se dan consultas á provincias por escrito, mandando un sello para la contestación.

De venta en todas las buenas Perfumerías, Bazares, Droguerías, Farmacias y Peluquerías, á 5 pesetas frasco.

#### AVISO IMPORTANTE

5.000 PESETAS Se darán al que pruebe y justifique que existe en el mundo un producto que dé mejores resultados que el

CÉFIRO DE ORIENTE-LILLO

### Aseguraos la vida en LA ESTRELLA

Sociedad Anónima de Seguros puramente española

La póliza de vida LA ESTRELLA es una de las más liberales.

El duelo y suicidio se garantiza.

El riesgo de guerra se garantiza sin *sobreprima*.

Los asegurados de LA ESTRELLA pueden ejercer cualquier profesión, viajar y residir "en cualquier parte del mundo", desde el comienzo de la póliza sin *sobreprima*

Pago inmediato en caso de ACCIDENTE. Pídanse tarifas.

LA ESTRELLA se ocupa también en toda su extensión del seguro de incendios

Se envían informaciones á quien las solicite.

SEGUROS DE COSECHAS

Subdirector: Don Antonio Conrotte. Pedregosa 14. Córdoba.

Fundada 1752.

### Cuando Quiera Vd. Píldoras, tome las de Brandreth

Puramente Vegetales.  
Siempre Eficaces.  
Curan el Estreñimiento Crónico.

Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestión, y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Para el Estreñimiento, Vahídos, Somnolencia, Lengua Sucia, Aliento Fétido, Dolor de Estómago, Indigestión, Dispepsia, Flat del Hígado, Ictericia, y los desarreglos que dimanen de la impureza de la sangre, no tienen igual.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.  
40 Píldoras en Caja.

Fundada 1847.

### Emplastos Porosos de Alcock

Remedio universal para dolores.

Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro.

Agentes en España—J. URIACH & Ca., BARCELONA.

## FERNANDO GUIJO

CIRUJANO-DENTISTA DE LA REAL CASA

Premiado con medalla de oro en varias Exposiciones

CALLE GONDOMAR, NÚM. 5

CORDOBA

Se construyen dentaduras por todos los sistemas, empastes y orificaciones. Extracciones sin dolor, aplicando el mejor de los anestésicos conocidos hasta hoy.

Hay gran surtido de opiatas y elixires.

## DR. A. SALVATI COSTANZI

CALLE DE LA DIPUTACION, 349.—BARCELONA

Estreñimientos Uretrales.—Uretritis-Prostatitis-Cistitis

CATARROS DE LA VEJIGA

Curación radical garantizada sin sondas, sin dolores, sin funestas consecuencias con los **Confitos Costanzi** los únicos que calman instantáneamente el escozor y la frecuencia de orinar, los que donan á las vías génito-uritarias en estado normal. Una caja Confitos Costanzi 5 pesetas

**Males Venéreos** Purgación reciente crónica, gona militar, pérdidas semicales, úlceras etcétera; curación radical, milagrosamente en 8 ó 10 días con los renombrados **Confitos ó Inyección Costanzi**, un frasco Inyección Costanzi, 4 ptas.

**Sífilis** Curación radical con el Antisifítico **Roob Costanzi** depurativo insuperable de la sangre infecta. Cura las adenitis glandulares, do'orez de los huesos, manchas, erupción de la piel y cualquiera clase de sífilis sea ó no hereditaria, garantizado ser puramente vegetal, exento de todas substancias mercuriales que como es sabido son dañinas para la salud y evita á las personas que han usado esta substancia el que sufran las funestas consecuencias que aquéllas producen.

Seguro del buen éxito de estos medicamentos, mediante un trato especial con el inventor, en la calle Diputación, 349, Barcelona, se admite á los incrédulos el pago una vez curados.

El **Roob Costanzi** es el remedio más recomendado por las celebridades médicas nacionales y extranjeras para poderlo tomar cualquier estómago y en cualquiera temporada; un frasco de Roob Costanzi, 4 pt. s.

Con ultas médios en la calle de la Diputación, 349, Barcelona, todos los días, y á las consultas que se hacen por escrito al Dr. A. Salvati Costanzi se contestan gratis y con reserva.

Estos medicamentos se encuentran en Córdoba en las acreditadas farmacias. Depósitos: Doctor Marin, plazuela de las Tendillas 12; Rafael López Mora, San Felipe, 13; Unión Farmacéutica Córdoba, Conde de Cardenas, 29, y en casa del inventor, Diputación, 349, Barcelona.

Trom: con: trem: spe: inye: fog: mr: s. z. roob: qui: cal: dul: leg: cas: sal: par: zuc:—

## THE INFORMATION

AGENCIA PERIODISTICA ANUNCIADORA

ATOCHA, 74, PRIMERO.-MADRID

Admite anuncios para todos los periódicos de España, Europa y America. Precios económicos, Pídanse condiciones.